

## 春のタネ苗交換会 開催報告

6月5日、百合が原公園の芝生広場で「春のタネ・苗交換会 in 百合が原公園」を行いました。青空の下開放的な雰囲気で、広場の周囲では、オレンジと黄色のカバレンゲツツジが満開。今回は参加人数を少なくし、2回に分けて実施しました。シートに種や苗を並べ、距離をとつて周りを回りながら、欲しい植物を持ち帰りました。ご参加いただいたみなさま、ありがとうございました。

### 「あいの里花クラブ」別所さんより ガウラの分け方・増やし方を教わりました

交換会には、「あいの里花クラブ」から分けていただいたガウラの苗が並びました。「大株になるとスコップでは根が切りづらいガウラは、こぼれ種から芽が出た実生苗を、3本くらいまとめて植えて増やすのが一番」と代表の別所さん。耐寒性、耐暑性があり、花期が長くて丈夫なガウラを街路ます等に植えてみませんか? ガウラ苗を「あいの里花クラブ」の別所さんが分けてくださるそうです。ご希望の方は、花と緑のネットワーク事務局までご連絡ください。



分けていただいたガウラの苗

秋のあいの里花クラブの花壇。  
ガウラが道沿いに続き、風に揺れてきれいです。

みなさんからご提供いただいた苗の一部はネットワーク事務局へ。寄せ植えにして、道行く人の目を楽しませています。

### おすすめ BOOK



#### 花と緑の手引書「すくすくみどり」シリーズ vol.27 はじめよう種からの花苗づくり、vol.28 はじめよう花壇づくり

それぞれ種まき～育苗、定植～メンテナンスの基本がまとめられています。これから始めてみたい方、自己流でやってきたけど改めて基本を確認したい方におすすめ。豊平公園緑のセンター、百合が原公園緑のセンター、札幌市公園緑化協会事務局で無料配布しています。札幌市都市緑化基金ホームページからダウンロードすることもできます。「すくすくみどり」で検索を。

### Information

#### さっぽろ花と緑のネットワーク登録状況 2020年6月30日現在

さっぽろタウンガーデナー (349名)					
中央区	60名	北 区	46名	東 区	45名
白石区	25名	厚別区	23名	豊平区	40名
清田区	18名	南 区	27名	西 区	28名
その他	10名	手稲区	27名		

花と緑のボランティア団体 (全36団体)

新たに仲間に  
なりました!  
新規TG 14名  
再登録 1名

facebook ページ  
instagram はじめました!  
 「さっぽろ花と緑のネットワーク」  
 @sapporo\_hanamido  
 twitter も見てね!  
@sapporohanamido

発行・編集  
さっぽろ花と緑のネットワーク事務局  
札幌市中央区北1条東1丁目ニューワンビル4階  
(公財)札幌市公園緑化協会内  
WEB: <https://www.sapporo-park.or.jp/flowers/>  
TEL: 011-251-3309 FAX: 011-211-2577  
E-mail: [flowers@sapporo-park.or.jp](mailto:flowers@sapporo-park.or.jp)



SAPP\_RO

### 編集後記

コロナで園芸ブーム到来、植物の癒しの大切さを再認識しました。広報さっぽろの反響が大きく、ご登録いただいた皆様ありがとうございました! (高橋)  
STAYHOME中に思い描いた理想の庭づくりに街づくり。なかなか現実は…ですが、一歩ずつ前に向かっていきましょう。(齋藤)

News letter vol.54  
2020 Summer

# 花と緑のネットワーク通信

新しく花と緑のネットワークの仲間になりました!

中央区 ときめき俱楽部



お花好きの集まり「ときめき俱楽部」は、中央区の斗南病院の近くの街路ます花壇10区画の花植えやメンテナンス等の活動をしています。区画ごとに、5面はオレンジや黄色のビタミンカラーを使った元気の出る花壇、4面はピンクや白い花色で癒される花壇、そして病院の入口に一番近い区画には、新型コロナウィルスと最前線で戦っている医療従事者のみなさんに感謝の気持ちを伝えるため、青い色の花のみを使ったブルー花壇と、それぞれテーマを決めて植栽をしています。現在は週1回、午前中に2時間程度の活動をしています。

※医療従事者への感謝の青について: 2020年3月下旬イギリスで、新型コロナウィルスの感染拡大を抑えるため医療や介護に従事する全ての人と、イギリスの国民保健サービス『NHS』への感謝の気持ちを込めて一斉に拍手を送るキャンペーンが行われ、同時にロンドンを象徴する観光スポットが『NHS』のシンボルカラーの青色に照らされました。これは『Make It Blue』『Light It Blue』といったキャンペーンとして、世界的な広がりを見せました。



元気の出る花壇



癒される花壇



ブルー花壇

### さっぽろ花と緑のネットワークイベント予告

7月31日(金)・8月28日(金)

花壇メンテナンス講習会(2回連続講座)

一年草花壇のメンテナンスについて、基礎から学びたい方向けの講習会です。

場所: 円山公園 参加無料・要申込

※詳しくは同封のチラシをご覧ください。

8月7日(金)

パンジー・ビオラの種まき・育て方講習会

※2019年種まき育苗サポーター養成講座実践

種まき育苗サポーター養成講座の受講者のみなさんが、講師として参加者に花の種まきを教えます。

場所: 豊平公園 緑のセンター2階講義室

※詳しくは豊平公園等に置いてあるチラシをご覧ください。

10月4日(日)(予定)

研修見学会

百合が原公園バックヤードツアー

温室の裏側での植物管理の様子や、大規模な堆肥ピット、ユリの苗圃などを、公園スタッフに解説してもらいうながら見学します。

※9月以降のイベントの詳しいお知らせは改めて送付予定です。楽しみにお待ちください。

7月17日(金)~7月20日(月)

さっぽろ花と緑のネットワーク ポスター展

花と緑のボランティア団体のみなさんの活動や、花と緑のネットワークの取組を紹介するポスターを展示します。

場所: さっぽろ地下街オーロラタウン

オーロラコーナー(総合案内の向い側の掲示板)

9月26日(土)

花まちサロン

植物を使ったクラフトづくりをとおして、登録者と花に興味のある未登録者が交流する会です。

押し花のフレーミングフレームづくりを予定しています。

場所: 札幌市民交流プラザ2階SCARTSスタジオ1,2

10月16日(金)(予定)

秋のタネ苗交換会 in そらのひろば

余った種、球根、宿根草などを交換しませんか?

場所: 札幌駅ステラプレイス屋上そらのひろば

参加無料・要申込

花の良い季節になりましたね。団体さんの花壇でも少しづつ花の活動が始まっています。  
花と緑のボランティア団体のみなさんやタウンガーデナーの活動の様子をご紹介します。

## 中央区 ガーデニング リラの会 大通班 春花壇から夏花壇へチェンジ フルーフラワーで医療関係者に感謝の意を

大通公園西8丁目で、「ホップの小径」、「北国の花壇」など北国札幌らしい花壇を作っているガーデニングリラの会大通班のみなさん。6月3日に、チューリップの堀上、花苗の植込み、宿根草の整理を行いました。チューリップを掘り上げた場所には、医療関係の方々に花で感謝の意を伝えようと、ヤグルマソウ、アジサイ、ブルーデージーなど青い花が植えられました。

宿根草が植えられた場所にはペグを挿して、場所と品種を記録したり、チューリップを種類ごとに分別したりと、丁寧に活動されているところが印象的でした。

大通公園の一角を飾る素敵なガーデン。これから、みどころの一つのホップや、宿根草が咲き始め、花壇の表情も変わることでしょう。お近くにお越しの際は、ぜひご覧ください。

## 西区 花コパン 2019年札幌市民憲章表彰団体に選ばされました

西区のボランティア団体「花コパン」のみなさんは、はちけん地区センターで花壇づくりをしている団体です。地域の方を募った花植えの活動や、地域の方を対象に花の苗づくり講習会を行うなど、環境美化の意識づくりに大きく貢献していることが認められ、昨年、明るく住みよい市民生活を目指し活動する、市民の模範となる団体や個人を表彰する「札幌市民憲章」の表彰団体に選ばされました。花コパンのみなさん、おめでとうございます！

団体名の“コパン”はフランス語で“仲間”的意味。一緒に活動してくれる花好きのメンバーを募集しています。興味がある方は、お気軽に花と緑のネットワークまでお問い合わせください。



広報さっぽろ7月号「西区版」で  
花コパン代表の永田さんが紹介されています！  
西区の方、WEBが見られる方は  
ぜひご覧ください。

メンバー  
募集中



## 市役所本庁舎前コンテナガーデンづくりがスタート

花と緑によるまちづくりをシーズンを通して体験する実習です。今年は16名で活動スタート。デザイン講習やオリエンテーションは資料を行い、6月6日に初めてメンバーの顔合わせをして、苗植えを行いました。本庁舎側から5つがタウンガーデナーのコンテナです。3~4名で1つのコンテナを担当します。

花と緑のボランティア団体の「AMA サポーターズ俱楽部」「あるば・ローズ」「ガーデニングリラの会」「豊平公園花とハーブの会」4団体がデザインしたコンテナも。日向、日陰ごとに植物を上手に選んだ、素敵なコンテナをぜひご覧ください。



## さっぽろタウンガーデナーのお庭や素敵なお庭をご紹介

### 瀬川有子さん

豊平区の瀬川さん宅では、バラ、クレマチス、たくさんの宿根草が花盛りでした。



### 安孫子久枝さん

自宅でハンギングバスケットや寄せ植えなどの教室を開いている豊平区の安孫子さん。正面の大きなハンギングバスケットが目印です。入口の階段には、おそろいの鉢に数種類のリーフがリズムよく並びます。リビングに面した庭は、日向にバラ、日陰にクリスマスローズ、山野草、ホスタのコレクションが。雪解け後に順に咲く頃が特に好きなのだそうです。



## 中央区 中島公園フローレスの会 香りの広場ではバラが見頃です

メンバー  
募集中

今年2月に登録した「中島公園フローレスの会」の活動先、中島公園の「香りの広場」は、キタラと文学館をつなぐ道沿いにあります。取材にお伺いした6月30日、バラが見事に咲いていました。メンバーは、「少しでもきれいに、たくさんのお花を見てもらいたい」と、せっせと手を動かし花がら摘み。バラの先生、ブログ管理、活動記録と、メンバーは多才で、それぞれ得意なことを活かし、「花いっぱいの公園にしよう」をモットーに活動しています。周囲の花木は5~6月頃に次々に見頃を迎える予定です。お近くにお越しの際は、ぜひ足を運んでご覧ください。

会で運営するブログ「中島公園花だより」もぜひチェックしてくださいね。<https://nakajimakoenhana.exblog.jp/>



## 永山記念公園花壇づくり花植 デザイン解説・花植え指導の講習会を行いました

6月2日、永山記念公園の花壇づくり2年目の活動が、10名のメンバーが加わり16名で活動スタート。シラカバの木の花壇は「あるば・ローズ」の渋谷邦子さんデザインで、宿根草メインの植栽に。各植物の特徴や、デザインのポイントの解説、植え方の注意点を聞いた後、花植えを行いました。メンバーさんの働きかけで、公園内の他の花壇の手入れにも取り掛かりました。これからますます活動の幅が広がりそうですね。

